
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
発行者 

長崎市立横尾中学校 

校長 小浦 末浩 

R5.12.7 

第４３号 

 校訓「自立」 〈学校スローガン No Challenge,No Chance〉 

 ３年：研究発表会の感想 

この総合の学習を通して私は多くのことを学ぶことができました。自分一人だけでは悩みを抱え、解決しな

いままにしておくのはとてももったいないことだと思いました。自分以外の人と「困っていること・悩み」を

共有することは、私にとっても相手にとっても互いにいいことだなと感じました。今日のお題は、11 月上旬に

書いた私が悩んでいること、そのまんまだったので、とても勉強になりました。私の班でも「自分のやりたい

ことがわからない」という題の解決策を話し合ったとき、私以外の人も悩んでいたりして「自分一人だけじゃ

ないんだ！」と安心することはできました。今日、出てきた解決策をもとに、これからの自分の生活にしっか

り活かしていこうと思います。目標もより具体的になったので、それに向かって頑張ろうと思いました。 

  

自分のやりたいことを見つけるために、何をすればいいか考えることも大事だと思うけど、家族や友達に相

談してみたり、いろんなことに挑戦すること、その意思が大切だと分かりました。夢が決まっていないことに

不安を感じている人が多かったです。私はある程度、決まっているけどその職業につけるとは限らないから、

今のうちにたくさん勉強していろんな選択を見つけることが大事だと思いました。人生に近道などない！だっ

て人生とは、険しいものだから！！ 

 

自分のなりたいことや、興味のあることがもしかしたら変わるかもしれないけど変わってもいいんだなとい

うことを今日学びました。また、思い切って足を踏み入れたり、挑戦したりするといいよ、と中村先生から教

えていただいたので、このことを忘れないようにしたいです。そして、やる気が起きない時は、たくさんの人

が同じ悩みを抱えていて、自分だけじゃないんだと思いました。一生ついてくる悩みなので、自分にあったや

る気を上げる方法をこれから見つけていきたいと思いました。 

 

悩みの１個目は、「勉強にやる気は起きない」の解決法を考えたけど、やっぱり誘惑される物がたくさんあ

るから、スマホの電源を切るとか、自分の近くに置かないようにしようと思いました。悩みの 2 個目は、自分

が何に向いているのがわからないについてです。私は自分のやりたいことはあるけどそれが自分に向いている

のか分かりません。なので、みんなの意見で出た、いろんなことに挑戦して、自分に向いてるものを探してい

きたいなと思いました。今日は、みんなの意見が聞けて良かったなと思いました。 

 

今日までの話で、いろいろな人の意見が聞けて、自分の考えを広げることができた。夢を急いで決めなくて

も、何かのきっかけで決まるからそんなにあせらなくていいということが知れた。勉強のやる気は自分が一番

集中できる環境を作って受験勉強に取り組んでいきたいです。これからいろんな悩みや不安が出てくると思う

けど、今日の話の内容などを思い浮かべて頑張っていきたいです。 

 １１月２４日（金）の研究発表会の感想を載せます。今回は、３年生の分です。よい感想がたくさんあ

りました。私も教師として、１人の大人として、いろいろと考えさせられました。 

個人的な内容が含まれていますので、今回は、個人名は伏せています。裏面にもあります。 



 

 
今日は、人生の先輩からたくさんの話を聞いて、将来のいろんな選択を考えることができたのでよかったで

す。今までは、自分の将来なんて、なんとなくで想像もできないような世界だったけど、今日のお話で大人の

皆さんも中学生の私たちと同じような悩みを抱えていたことを分かったし、それは大人になっても悩み続けて

いいことであることが分かりました。私たちが、大人になるまでにはあと 3 年しかないけど、その間にいろん

な経験を積んで、可能性を広げていきたいと思いました。 

 

今まで将来の夢とかやりたいことは早く見つけた方が良いと思ってたけど、中村先生がいろんなことに挑戦

してやりたいことを見つければいいとおっしゃっていたので、これからいろんな体験をしようと思いました。

中３のうちに将来の夢を焦って決めるんじゃなく、自分が得意なことや好きなことを見つけておこうと思いま

した。勉強のやる気が出ないことはよくあるので、話し合いのときに言っていた案を作ってメリハリをつけて

行動できるようにしたいです。同じことで悩んでる人がいるんだと分かっていろいろ話し合えたので、ひるむ

んの会があって良かったなと思いました。 

 

勉強のやる気は起きないという話題について、自分も全くやる気が起きないけど、班の人たちや中村先生の

話を聞いて、親にスマホも預けたり、通知を消したりすることは今すぐにでもできることなので、そこは勉強

するときに親に預けて集中して勉強できるようにしたいと思います。中村先生のやる気が起きる方法を見つけ

については、まだ見つけられていないので早く見つけたいなと思います。２つ目の自分に合うものが何か分か

らないについては、人や自分で自分のことを観察したりすることが大切だなと思ったし、自分が好きなこと、

嫌いなことのチャートみたいなものを作ることなど、班で出たアイディアが今すぐにできそうだなと思いまし

た。中村先生が言っていた、今そこにあるものに挑戦して行くということは大事だなとも思いました。 

 

今日の授業は、班のみんなとも意見が交換できたし、中村先生の貴重なお話も聞けたので良かったです。自

分自身もこのような悩みをもっていて、なかなか解決案が思い浮かばなかったけど、班のみんなや発表した人

の話を聞いていると、この悩みで悩んでいるのは自分だけじゃないということも分かったし、勉強法も分かっ

たので、いろいろ試してみようと思いました。中村先生の話では、中学３年の時点でなりたい!!と思っていた

職業についている人はあまりいないと言っていてそうなんだと思いました。自分の周りの人は夢があるから、

少し焦ってしまうところもあるけど、焦らなくていいんだと思ったのと、ちょっとでも興味があることには挑

戦しようと思いました。 

 

無理に夢を決めなくていいということが分かりました。夢を探すためにいろんなことに挑戦していきたいと

思います。今、自分に何が一番必要か、しっかり考えます。中村先生が「大人になっても考えることはそう変

わりなくて、私も勉強のやる気が起こらない」と言っていて、大人の方も自分と同じなんだと思い、少し気が

楽になりました。今回の会で、自分の悩みを同級生だけなく、大人の方々に解決策を伺うことで私たちには無

い感性を知ることができました。今回の学習で考え方が少し変わり、視野が広がりました。 

 

私みたいに悩んでる人はたくさんいることが分かり、不安が消えた気がしました。そして、たくさんの解決

策などもみんなで考えたから、とても「視野」が広くなった気がします。私はまず自分ときちんと向き合って

ない気がしたので、自分と向き合ってたくさんのことに挑戦していきたいです。そして、人生の先輩が中３の

時は全然違う人生を送っていると言っていて、人生は一つの通りではなく、たくさんの通りがあることを知り、 

心が軽くなった気がします。そして、またこうやって、悩みなどが増えてきたら、自分でひるむんの会を開い

て考えてみたり、友達や先生にアドバイスをもらったりしていきたいと思います。 


